DONOSTIAKO UDAL LIBURUTEGIA - BIBLIOTECA MUNICIPAL DE SAN SEBASTIAN

VIDA LOCAL

En Mondragón fueron ayer recogidas varias armas y bastantes municiones

La Junta de transportes del País Vasco adoptó diferentes acuerdos.-Se reunió la Junta de la Caja de Ahorros Provincial.-El gobernador a Valencia

Al correr de las horas

El día de ayer fué mejor que los anteriores pero por la noche, se re-crudeció el temporal de aguas y llovió copiosamente, sobre todo alrededor de las diez de la noche, que cayó un aguacero imponente.

Poco dura la alegría en la casa del pobre, dicen por ahí, y eso nos ha pasado a nosotros. Cuando ya creíamos que venía el buen tiempo sale Igueldo y nos anuncia otro temporal del noroeste.

Paciencia y a esperar. --Regresó de Madrid Bellido habló extensamente con los periodistas, a los que relató sus trabajos cerca del Gobierno.

--Celebró sesión el Ayuntamiento y trató de numerosos asuntos. Dió muchas gratificaciones, castigó a empleados de arbitrios por su conducta durante los sucesos revolucionarios y acordó la terminación de

las obras del desmonte de Amara. Hubo acuerdo en lo de la crea-ción de la Bolsa del Trabajo y, luego, hubo "música" a todo pasto al discutirse una petición del director de la Banla muniripal, señor Ariz.

La cuestión del aumento de sueldo a los empleados, quedó sobre la mesa y será tratada en la sesión próxima.

--El gobernador civil marchó a Valencia para descansar. Unos días de vacación y otra vez a la brecha. No debe estar la cosa tal mal en Guipúzcoa, cuando el gobernador puede marcharse, y esperamos que la nuestra "será una de las provincias" donde no se prorrogará el estado de guerra.

--Fueron halladas más armas en Mondragón y una en Herrera.

--El -gobernador interino cuenta de muchas visistas que había recibido, así como también de donativos para los huérfanos de As-

Por lo demás, nada de particular.

MAS DONATIVOS

El gobernador interino manifestó por go de don José Luis Ituarte. la noche a los periodistas, que el maestro de las escuelas Viteri, de Fuen terrabía, le había enviado 25,20 pesetas con destino a los huérfanos de Asturias, recaudadas en varios establecimientos de aquella ciudad.

OTRA PISTOLA También manifestó que en Herrera, cerca de Jolastokieta, en unos matorrales, había sido hallada una pitsola

y una caja de municiones. LA CAJA DE AHORROS PROVINCIAL

tó a los periodistas que se había reunido la Junta de la Caja de Ahorros provincial, habiendo hecho el arqueo anual que ha dado un resultado satisfactorio

LOS TRANSPORTES

En la reunión celebrada por las Juntas de transportes del País Vasco, se trató principalmente de asuntos que afectar al transporte por carretera. Los acuerdos se adoptaron por una-

mimidad.

EL TOTAL DE LA SUSCRIPCION El gestor mayor dijo ayer a los periodistas que la cantidad recaudada en esta ciudad, con destino a la fuerza pública, ascendía a 426.901 pesetas con

LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES En la Comisión de Hacienda, se recibieron ayer los presupuestos parciales de las diferentes comisiones del Ayun-

tamiento. Inmediatamente se comenzará la labor de acoplamiento para preparar los presupuestos y llevarlos a sesión pú-

blica para su aprobación. Según nuestras noticias, el total excederá de once millones de pesetas.

EL GOBERNADOR A VALENCIA En el rápido de aZragoza salió ayer para Valencia el gobernador civil, se-

fior Muga, acompañado de su familia. Va con objeto de pasar allí las Navidades esperando estar de regreso para

En la estación fué despedido por las

autoridades y amigos.

go el secretario del Gobierno civil, se- nos de la Guardia civil y 25 para los fior Ponzoa.

cibido durante la mañana numerosas recibido últimamente 1.872 pesetas.

Aegregó que había sido invitado a destino: la inauguración de un ciclo de conferencias que tendrán lugar en las Es- tián .83,25; sección de Tolosa, 39; seccuelas Viteri de Fuenterrabia.

La primera de ellas será hoy, a las Segura 76.

PARA

seis y media de la tarde y estará a car-

LAS RECOGIDAS DE ARMAS Continúa la recogida de armas en Guipúzcoa.

Ultimamente han sido recogidas en Mondragón, 11 escopetas, una pistola, un revólver, 150 cartuchos vacíos y unos rollos de mecha.

EL TRABAJO EN UNAS MINAS

En una explotaciones caolín, propiedad de los señores de Goyan de Cerain, El presidente de la Gestora manifes- | va a ser recomenzado el trabajo interrumpido hace algún tiempo.

Los primeros trabajos se verificarán con el personal necesario y tendrán por objeto la limpieza y revisión de todas las instalaciones.

LAS COMISIONES DE TRANS-PORTES

En la Diputación se ha efectuado una reunión de los camiones provinciales de Transportes de Navarra, Vizcaya, Alava y Guipúzcoa, tratando de cuestiones de interés.

DONATIVOS

Siguen recibiéndose donativos en el Gobierno civil con destino a las diferen es suscripciones existentes. Ultimamente se han recibidos las si-

O. Mustad y Compañía, de Tolosa, .000 pesetas, para el Colegio de Huérfanos de la Guardia civil.

La superiora del Hospital de Elgóibar, para los niños asturianos, 45. Sociedad de Puertos y Pantanos, pa-

ra la fuerza pública, 100. Escuela Nacional de Marín (Escoria-

Escuela de niños de Hernialde, 6,15 Escuela de niños de Legorreta, 27,70. Papelera de Portu, de Villabona, para la fuerz apública, 750.

Ayuntamiento de Oñate, 100. Don Miguel Aranguren, 25.

za), 7,15.

Don Jaime Brunet, para la fuerza Del mando de Guipúzcoa se hizo car- pública, 50; otras 50 para los huérfaniños de Asturias.

VISITAS

En la Alcaldía, para ser ingresadas
El gobernador interino, al recibir a en la cuenta del Banco de España, los periodistas manifestó que había re- con destino a la fuerza pública, se han

Y en la Diputación, con el mismo

Personal de Caminos de San Sebasción de Zumárraga, 155 y sección de

Salón Miramar La interesante película con argumento basado en el es-

HOY

LA BANCA NEMO

cándalo financiero del siglo

4回回避難整理整理是是是是是更更更加的過程

En el descanso de la sesión de las 7 y 1₁4 actuará el

AZAROLA

Teatro Príncipe

MIERCOLES

ACTUALIDADES

1.º Revista Paramount

LA PAZ EN PELIGRO

3. Ballets Lore Fuller.

En sesiones continuas de 6 a 9 de la tarde y

de 10 a 12 de la noche

Velada infantil euskérica el día de Santo Tomás

Organizada por Euskaltzaleak

Como viene, ya, siendo costumbre el día clásicamente donostiafa de Santo Tomás, tendrá lugar la velada que, conjuntamente los niños de diversas escuelas y colegios de la ciudad celebran bajo la dirección de Euskaltzaleak, 1) Tendrá lugar la Velada Euskérica Infantil en el Teatro de los Pox-

poliñas a las diez y media en punto de la mañana del dia 21, festividad de Santo Tomás. Bajos del Gran Kursaal

Participarán en esa velada los alumnos de la Academia Donostiarra, Colegios del Sagrado Corazón (S. Toca), Santa Teresa, San Bartolomé, Nuestra Señora de los 'Angeles, Koru'ko Andre Maria'ren Ikastolak, de los Angeles, y escuelas vascas de Deun Iñaki y Nuestra Señora de Arantzazu.

El programa detallado lo publicaremos mañana. Rogamos a los directores de Colegios nos remitan hoy, sin falta, el detalle de los programas que

Conviene que para los coros generales ensayen todos los cantos de Navidad, ya tradicionales. Serán los siguientes: 1. Efegiak datoz; 2. Ator, ator mutil etxera; 3., Artzayak datoz; 4., Gabon gabean; 5., ¡Ai au gauaren

Se ruega a todos los directores de Colegios y Escuelas y a los padres, acudan con puntualidad para no retrasar los actos,

EUSKALIZALEAK

Barry"

más que como una artista, y Dolores

para aclamarla únicamente como artis-

mas, haciendo que su arte superara a su

TEATROS

el Teatro Principe.

GRAN KURSAAL

EL MES DE ORO SADE

Anabella, la mej or actriz fran-cesa y Harry Baur, eminente trágico, en "Noches moscovitas".

Nos referiamos ayer al acierto pleno de Alexis Granowsky, el eminente creador de cinema, en la reconstrucción de 1916 en Rusia, reflejada en el film fran-cés "Noches moscovitas". Y aludíamos, levemente, a los intérpretes, enumerán-

Los intérpretes, en este film que el viernes será conocido y admirado por el público donostiarra, no son dominados por la grandiosidad del escenario. Suele ocurrir con lamentable frecuencia, que los creadores de films, seducidos por el goce estético de lo fastuoso y monumental, concedan más importancia al escenario que al actor.

Alexis Granowsky, en "Noches moscovitas" no se ha limitado a dirigir la construcción de portentosos escenarios. Los ha dado vida, reflejando el ambiente histórico. Y además, ha cuidado que los intérpretes, elegidos cuidadosamente, tengan una vida propia, no sólo la vida que dá su talento a los diversos papeles, sino también una vida escénica.

Por lo demás, Alexis Granowsky ha tenido gran fortuna al elegir a los in-térpretes de este film maestro. Ha contado, en primer término, con Annabella, la actriz que en plena juventud, y en la madurez de su belleza, sigue las huellas de una Sarah Bernardt o de una Eleonora Duse.

Harry Baur, en un papel de envergadura trágica, asombrará a los espectadores. Baur, que es un actor que tiene categoría de maestro en el cinema, gracias a este film —que entre paréntesis sigue exhibiéndose en Paris, después de varias semanas de éxito clamorosocrea un "role" de una grandeza trágica inédita.

Pierre Benoist, el académico francés, el joven maestro de las letras francesas en una de cuyas novelas inéditas se inspira "Noches moscovitas" ha elogiado, fervorosamente, a Harry Baur y a An-

Finalmente, y sin mencionar a otros artistas, destacan en la interpretación ierre wilm, en un papel de g mático, de extraordinario galán que muestra un estilo nuevo, y Spinelly, la actriz francesa de espléndida belleza otofial, tan familiar en las pantallas do-

"Renacimiento Films", al presentar en San Sebastián "Noches moscovitas", pretende dar a conocer al público donostiarra, la gran calidad de su repertorio.

"EL FUGITIVO DE CHICAGO"

Mañana se estrenará, como no igno-ran nuestros lectores, este film dramático alemán, que honrará la pantalla del Teatro del Principe, en el que se están proyectando estrenos que atraen la cu-

riosidad y el interés más vivos. Gustav Froelich, Lil Dagover y Louise Ulrich, triunfarán clamorosamente. SOR ANGELICA"

Palabras de un convencido. "Sor Angélica" queda ya plasmada en una película cinematográfica de innegables valores.

Suntuosidad de escenarios, Lujosa, exquisita, de refinado gusto la decoración Variedad escénica y movilidad extraordinaria. Admirables exteriores, dando lugar a verdaderos cuadros de soña-da belleza pictórica. Angulos y planos artísticos sin rebuscamientos innecesarios. Naturalidad, sencillez, espontaneidad en el desarrollo. La nota cómica hábilmente ligada a la nota sentimental. amenidad por tanto. Una película en fin que viene a demostrar, contra lo que muchos escépticos suponían, que en España se pueden lograr películas de innegable valor artístico y comercial.

La bellisima Lina Yegros, el apuesto galán Ramón de Sentmenat, el precoz niño Arturito Girelli -grandiosa revelación— y la insinuanta y atractiva Ida Delmás, son nombres que "Sor Angélica" ha unido al cine nacional. Huelgan, en fin, las palabras ante una obra como "Sor Angélica". Dejemos al

público que diga la suya después de

belleza y, siendo ésta tan grande y tan perfecta, el trabajo era titánico. Dolores del Río es mujer, y como tal ha conseguido lo que se proponía. No hay mu-jer que no llegue al lugar donde ha puesto sus miradas.

Los directores de los estudios de Warner Bros, First National han hecho, por fin, justicia al talento artístico de esta bellisima actriz, y en lugar de confiarle papeles en los que tuviera que aparecer como un bello cuadro, papeles en los que sólo su belleza tenía que resaltar, papeles sin apenas responsabilidad artística, le han dado papeles en los que su figura es lo de menos y en los que todo se ha confiado a su talento de actriz. El primero ha sido en "Wonder Bar", que admiraremos esta temporada y en donde encarna a una mujer ena-

corazón de ilusiones. Pero, su definitivo triunfo es en "Madame Du Barry", en donde ella es la heroína, la famosa amante de Luis XV, destinos de todo un pueblo, la criatura dole presente la gravedad del caso. excepcional que logró escalar el pináculo de la gloria desde la nada, con una voluntad de hierro y un cuerpo de dio-

el alma repleta de sentimentalismo y el

puede estar orgullosa de contar entre sus artistas con esta mujer de exquisita sensibilidad y de alma de artista y de corazón latino.

El record de un autogiro

Varsovia.—Se comenta favorablemen-rial. e el viaje realizado desde Londres a Varsovia por un autogiro La Cierva tipo "C. 30." pilotado por el aviador polaco Boleslaw Stachon. Parece ser que es el mayor vuelo realizado por estas aero-

estilográfica que compre durante este de Asalto. mes en

LA OFICINA MODERNA San Sebastián

SEPTIMO

OCTAVO

DEL

Al señor Bellido regresó de Madrid

En su conversación con los periodistas les dió cuenta de las gestiones que ha llevado a cabo en la capital de la República

Regresó ayer de Madrid el presidente portantes servicios relativos a orden de la Gestora. Al recibir a los periodistas les dió cuenta el Sr. Bellido de las gestiones que habia llevado a cabo durante su estancia en la capital de la Re-

LAS OBRAS DE DEFENSA CONTRA LAS INUNDACIONES

Empezó diciendo el señor Beilido que el mismo día de llegar a Madrid visito al señor Martinez de Velasco con el que ya habia sostenido anteriormente correspondencia, a fin de que le sirviera de intermediario con el ministro de Obras Públicas señor Cid, a cuya jurisdicción pertenece la tramitación de las obras de defensa de Pasajes, Oyarzun y Renteria.

Otras dos visitas hizo todavia el señor Bellido al señor Martinez de Velasco, dándole cuenta del estado en que se encuentra la tramitación del asunto y la necesidad de que el Estado contribuya prontamente con la cantidad que proporcionalmente le corresponde. asistir a su estreno que tendrá lugar en El señor Martínez de Velasco le reci-

bió siempre cariñosamente asegurándole que haria cuanto de su parte estuviera para que en 1935 puedan tener Dolores del Río y "Madame du realización los proyectos de las citadas Desde que debutó en el cine, Dolores obras de defensa. En vista de que el ministro de Obras Públicas no regresaba del Río ha sido conocida por todos los públicos como una belleza indiscutible de Cuenca, donde se encontraba, el señor Bellido entregó al señor Martínez quería que el público olvidara su belleza de Velasco las tres fórmulas que la Gestora guipuzcoana propone al Gobierno a fin de que elija la que le parezca más ta. Para conseguir esto tenía que luchar contra sí misma, contra sus propias arconveniente.

El señor Bellido espera para muy pronto noticias favorables en este asunto, ya que el señor Martínez de Velasco quedó encargado de recomendarle con todo interés al ministro de Obras Pú-EL IMPUESTO SOBRE LA RENTA

Estando en Madrid se enteró el presidente de la Gestora de que se había publicado en la "Gaceta" el decreto sobre la Renta. Me puse en movimiento-dice-

mi primera visita fué para el ministro de la Gobernación, a quien hice ver los reparos y objecciones que sobre el contenido del decreto hacían las provincias vascas. Y el señor Vaquero me prometió que en el consejo de ministros del martes se abordaría la cuestión. También visitó, en la Presidencia, al

morada locamente, apasionada, toda señor Lerroux, al cual, previamente, ha-fuerza, tempestuosa y llena de vida, con bía cursado una carta exponiéndole la conveniencia de que el pleito se resolviera con arreglo al punto de vista de las Gestoras.

Al señor Aizpun, navarro y a quien por tanto le afectaba el pleito, no le la mujer de espléndida belleza y que su- pudo ver el señor Bellido por hallarse po imponerse a una Corte y rigió los aquél ausente, pero le escribió hacién-La vispera del día en que había de

celebrarse el consejo de ministros para resolver este asunto visitó al de la Gobernación y al día siguiente, a la hora Dolores del Río está insuperable en de dicho consejo, marchó a la Presiden-"Madame Du aBrry", y la Warner Bros, cia cuyo secretario hízole esperar en la cia cuyo secretario hízole esperar en la antesala a que salieran los ministros. Y una vez acabado el Consejo, fué informado del acuerdo declarando en suspenso el contenido del decreto publicado dos días antes en la "Gaceta". en los hogares faltos de toda posibilidad Y después el propio teléfono de la Presidencia, a fin de no perder tiempo, se apresuró a comunicar a Bilbao, Vitoria y San Sebastián la decisión ministe-

> EL DERECHO DE LOS MIQUELETES AL HOSPITAL MILITAR

Era éste otro de los asuntos que el senor Bellido había de gestionar en Madrid. En la intendencia central del nisterio de la Guerra abogó el presidente de la Gestora por la rápida tramitación de un instancia referente a que puedan ingresar en el hospital Militar de esta ciudad los individuos del Cuerpo de Miqueletes, al igual que ya grabaremos su nombre, o firma, en la se hace con los de la Guardia civil y los

> Naturalmente, el señor Bellido adujo que el Cuerpo de Miqueletes era una fuerza armada que prestaba muy im-

público, cuestión social, etc.

Se le contestó que, de momento, no era posible acceder, por no existir consignación en presupuestos, toda vez que los gastos producidos por las estancias en el Hospital Militar de guardias civiles y de Asalto corrían a cargo de los ministerios de quienes los respectivos Institutos dependen.

Con estos antecedente se dirigió al ministerio de la Gobernación, a cuyo titular anunció el envío de una nueva instancia recibiendo a su vez, muy buenas impresiones sobre el asunto.

EL AEROPUERTO DE IRUN

Para la instalación del aeropuerto de Irún se necesita como condición previa que los terrenos donde va a instalarse sean declarado de utilidad pública. Hizo esta gestión el señor Bellido en la Dirección General de Aeronáutica y de sus visitas a dicho centro salió muy bien impresionado aunque sin ninguna noticia concreta porque todos los consejeros de la Dirección se encontraban ausentes

LA ORDENACION SANITARIA Como habrán visto—ha seguido di-

ciendo el señor Beilido—, hace unos días apareció en la "Gaceta" la ley referente a la Ordenación sanitaria, matería sobre la cual, como se pretendía, se otorga amplia autonomía a las provincias vascas Este ha sido el resultado de gestiones llevadas a cabo en anteriores viajes a Madrid. SOLUCION RETRASADA

Otro de los asuntos que motivaron el viaje del presidente era el de conseguir que los servicios relativos a los Jurados mixtos corrieran en esta provincia a corgo del ministerio del Trabajo.

Es un asunto este ha dicho el sefior Bellido— que estaba ya resuelto satisfactoriamente; pero que ha quedado entorpecido con la prórroga de los pre-

Sin embargo se ha dado al presidente de la Gestora la promesa formal de que en el primer presupuesto que se haga se consignará la cantidad necesaria para atender a dichos servicios.

ACTIVIDADES DE E. A. B.

Canastillas para los niños pobres

Comestibles para los solidarios parados

La fecha de la entrega de las canastillas —desde el 21 de Diciembre al 6 de Enero- se aproxima. Sabemos que son muchísimos los hogares a donde será preciso llevar el donativo y nuestras posibilidades, los medios con que contamos, no son todavía bastantes. ¿A qué aguardas, lector, para enviarnos tu donativo? ¿Por qué no respondes ya a nuestro llamamiento?

Para distribuir canastillas y para re-partir comestibles la noche del "Gabon" hace falta dinero: mucho dinero. Preferimos que el donativo sea en metálico, porque teniéndolo en nuestro poder, podemos distribuirlo en forma que resulte más eficaz y positivo el auxilio que tan-

ta pobreza demanda. Nos hace falta dinero: mucho dinero. Repetimos que las necesidades son mayores que el año anterior y los me-

dios para satisfacerlas inferiores!

No retraséis más el envío de vuestro auxilio. Que no ocurra lo que en alguna ocasión, que se acumulan los envios a última hora sin que haya tiempo de distribuirlos en la forma que daría mayores frutos y se obtendrían mayores beneficios para todos.

En el día de ayer recibimos los siguientes: Señora de don Antonio Zulaica; E. A. B. de Azcoitia; Una emakume; señores de Zarranz; señores de San Sebastián; señores de Castro; señores de Arteaga; Almacenes de San Ignacio; señora y señoritas de Lizaso; Mercedes Urrecha; Maritxu y Angeli Peña; Casa Otaño; J. U., L. Aguirre;

E. A. B. de Pasajes Ancho. Esperamos vuestro donativo en Emakume Abertzale Batza, Santa Catalina,

5, primero. En el escaparate del Boulevard, 19, podrá admirar quien lo desee la exposición de algunas canastillas que serán

Maitezale.

Lea V.

distribuídas.

EL DIA

Teatro Príncipe

Mañana, Jueves

El fugitivo de Chicago

por Gustav Frohlich y Lui- Mes de Oro se Ullrich

Las localidades se encuentran ya a la venta, en taquilla

Salón Miramar

El Viernes

Las noches ESTRENOS moscovitas

por Annabella y la cooperación de la

ORQUESTA RODE

Las localidades se encuentran ya a la venta, en taquilla